
Les noms en oir / oire 

1) Ecris un ou une devant les noms suivants : 

_________ trottoir  

_________ séchoir 

_________ histoire 

_________ miroir 

_________ soir 

_________ foire

 

Que peux-tu observer ? _______________________________________________________ 

___________________________________________________________________________ 

 

2) Réunis le verbe au nom qui convient : 

sauter   *   * une mâchoire 

planter   *   * un tiroir 

mâcher   *    * un sautoir 

tirer     *   * une passoire 

Nager    *   * un plantoir 

Passer  *   * une nageoire 

 

As-tu pu observer la même règle d’orthographe qu’à l’exercice 1 ? __________________ 

 

3) Termine les mots inachevés : 

La classe est au bout du couloir_________. 

On met de l’essence dans le réserv_________. 

Mon père se sert d’un ras_________. 

Annie a de la mém_________. 

J’ai fini mon dev_________. 

 

Règle d’orthographe :  

Les noms masculins en [war] s’écrivent souvent –oir. 

Les noms féminins en [war] s’écrivent toujours –oire. 



4) Quelques noms masculins se terminent par –oire. Complète les phrases suivantes : 

Les défenses de l’éléphant sont en iv_________. 

Le savant travaille dans son laborat_________. 

L’accusé a subi un interrogat_________. 

Le Président avait un nombreux audit_________ de journalistes. 

 

5) Forme le nom des instruments qui correspondent aux actions suivantes : 

Exemple : sécher – un séchoir 

gratter => un ___________________ 

hacher => un ___________________ 

presser => un ___________________ 

raser => un ___________________ 

saler => un ___________________ 

bouillir => une ___________________ 

écumer => un ___________________ 

passer => une ___________________ 

rôtir => une ___________________ 

balancer => une ___________________

 


